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本报记者 薛思佳

相继折戟世界杯和亚运会，让中
国男篮跌入了前所未有的黑暗，好在
新赛季CBA联赛让球迷们似乎看到
了未来的一丝曙光。

一战比肩姚明、周琦
登场52分钟，17投12中，拿到31

分、16个篮板、4次助攻和4个盖帽，这
是一年级生杨瀚森在面对国手王哲林
时交出的成绩单。根据CBA联赛的
官方统计，此前仅有姚明和周琦能够
在单场拿到这样的数据，而杨瀚森是
三人中最为年轻的球员，“他这几场上
场时间比较多，是他自己争取来的。
他自己非常努力，而且进步也比较
快。在和王哲林的对抗中，他做得最
好的一块是心态，向老队员抱着一种
学习的态度。我们教练也希望他抱着
一种平稳的心态，而不要太过急躁。
今天一场表现不代表什么，他需要努
力去创造更好的成绩。”对于自己的爱
将，青岛队主教练刘维伟不吝自己的
溢美之词。

鲜为人知的是，杨瀚森的父亲杨
霖在年轻时候也是一位业余篮球高
手，耳濡目染之下，杨瀚森踏上了学习
篮球的道路。“在我小时候，爸爸带我
打篮球，那时候在室外场地风吹日晒
的，我特别不喜欢。后来三年级的时

候，进了正规篮球训练班接受训练，再
后来去了淄博体校。”杨瀚森回忆道。

凭借着出众的身体条件以及过人
的球商，杨瀚森收到了一众职业俱乐
部青训梯队的邀请，但最终青岛队给
予球员个人发展的长远规划让他们
一家人都充满信心，球队才能将这位
天才大个子招致麾下。加盟青岛队
后不久，杨瀚森便代表俱乐部各个年
龄段的青年队开始在全国赛场上崭
露头角，并且帮助球队取得了 2017
年全国U17青年联赛冠军，个人场均
可以拿到 19.1 分、9.9 个篮板和 1.3 盖
帽，一时间成为了篮球圈内热议的焦
点人物。“十多岁的年纪，二十多岁的
身体，三十多岁的打法。”曾经执导过
杨瀚森的前中国男篮国手张斌指导评
价道。

去年夏天，青岛队就破格提拔杨
翰森至一线队跟随球队征战CBA夏
季联赛，并且其有着相当不俗的表现，
不过因为年龄尚未达到CBA联赛的
要求，他的职业生涯首秀被迫推迟了
一年才得以进行。在过去一年的时间
内，青岛队曾有计划将其送到欧洲进
行特训，但因为条件不够成熟，最终只
能作罢。在留洋计划受阻的情况下，
俱乐部聘请了欧洲专业教练来到青
岛，组成一个四人团队保障杨瀚森的
个人训练和技术打磨，同时安排其进
入一队跟队进行训练，提前适应CBA

联赛的节奏。

潜力不输NBA新秀
今年夏天，杨瀚森代表国青队征

战了世青赛，场均可以得到 12.6 分、
10.4个篮板、4.7次助攻和5次封盖，其
中封盖位列赛会第一。凭借出众的表
现，杨瀚森被外媒冠以“中国约基奇”
的美誉。特别是在对阵法国队的比赛
中，面对2024年NBA选秀大会的首轮
热门人选亚历山大·萨尔，杨瀚森在攻
防两端都完全压制住了对手，足以可
见他身上的潜力。

值得一提的是，在比赛结束返回
国内之后，杨瀚森恰好赶上中国男篮
在青岛的集训，对其青睐有加的中国
男篮主教练乔尔杰维奇和中国篮协
主席姚明都曾与其有过会面，后者还
亲自在训练场上对后辈进行了教
学。而在此之前，中国男篮名宿王治
郅也曾对这位小将面授机宜，“和王
导当时比了三分球，他还教了我一些
内线的小技术，他鼓励我在场上要敢
于做动作，至于大伙说我像他，我可
不敢这么想，我觉得他现在三分还比
我还准，动作比我也快。”据中国男篮
助理教练刘炜透露，乔尔杰维奇曾经
希望在亚运会期间补召其入队，带他
感受一下大赛的氛围，但最终受人才
库的限制，未能抽调其入选亚运会12
人名单。

如此优异的表现，自然会让球迷
将杨瀚森与NBA联系在一起。诚然，
杨瀚森的确还有很多地方需要去成长
和提高，比如他的移动能力、投篮能
力以及掩护质量等方面都有待进一
步的打磨，但鉴于他18岁就能在CBA
联赛中有着如此出色的发挥，这位

“菜鸟”前景显然是一片光明，“一步一
步来，我很佛系……他们说的都是对
我的美好期盼，我得一步一步来，不可
能一口吃个胖子。”对于外界的赞扬，
杨瀚森保持着清醒的头脑和认知，“比
赛就是正常打，机会来了就要打进去，
把球弄进去就是好球。”

杨瀚森 做中国的约基奇
效力青岛队的 18岁小将杨瀚森，在个人职业生涯首个赛季开局，即展现出了色

的技术能力和令人艳羡的潜力，不禁让人对他未来的发展充满期望。 杨
瀚
森
（
右
）
防
守
王
哲
林


